

**BAB III**  
**GAMBARAN UMUM**  
**PONDOK PESANTREN TAHFIZHUL QURAN PUTRI**  
**AL-LATHIFIYYAH PALEMBANG**

**A. Sejarah berdirinya Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Putri (PPTQP) Al -Lathifiyyah Palembang.**

Secara historis, pondok pesantren tahfizhul Qur'an Putri Al-Lathifiyyah Palembang Sumatera Selatan merupakan hasil pengembangan yang semula dilaksanakan oleh lembaga tahfizh dan tilawah Al-Qur'an HAQQAHA (hafizh-hafizhah dan qori'-qori'ah) Sumatera Selatan. Sebelum berdiri menjadi sebuah Pondok Pesantren "HAQQAHA", lembaga ini semula hanya berbentuk sebuah organisasi yang mewadahi perkumpulan beberapa santri yang belajar dan menghafal Al-Qur'an dengan KH. Kgs. Ahmad Nawawi Dencik, Al-Hafidz yang beralamat di lingkungan Komplek Masjid Al-Burhan Jalan Basuki Rahmat Lorong Zuriah Kecamatan Kemuning Palembang. Beberapa santri ini kemudian tinggal di Masjid Al-Burhan sekaligus berperan menjadi ta'mirnya dan sebagian lagi mengontrak di lingkungan sekitar masjid ini, termasuk di antaranya beberapa santri putri.<sup>1</sup>

Lembaga tahfizh dan tilawah Al-Qur'an "HAQQAHA" Palembang Sumatera Selatan yang semula membawahi pondok pesantren ini yaitu dipimpin dan dibimbing oleh KH. Kgs. Ahmad Nawawi Dencik, Al-Hafizh

---

<sup>1</sup> Dokumentasi PPTQP Al-Lathifiyyah Palembang, dikutip pada tanggal 05 Juli 2018

yang berdiri pada tahun 1992. Selanjutnya, seiring dengan semakin bertambahnya para santri yang belajar dan menghafal Al-Qur'an pihak Pembimbing dan Pengurus "HAQQAHA" berupaya untuk mengasramakan para santrinya yang kemudian terwujud dengan didirikannya gedung asrama putra atas bantuan pemerintah daerah dan berbagai pihak. Sedangkan para santri putri sebagian dimukimkan di kediaman ketua yayasan, KH. Kgs. Ahmad Nawawi Dencik, Al-Hafizh dan Ustadzah Lailatul Mu'jizat, Al-Hafizhah yang terletak di Jalan Swadaya Lorong Pinang Raya II No. 131 RT 002 RW 001 Kelurahan Talang Aman Kecamatan Kemuning Palembang hingga saat ini yang kemudian menjadi Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Putri Al-Lathifiyyah Palembang Sumatera Selatan.<sup>2</sup>

Dengan semakin bertambahnya santri putri yang berasal dari berbagai daerah yang tentunya membutuhkan asrama pemondokan karena sangat terbatasnya daya tampung kediaman pembimbing yayasan yang selama ini dijadikan sebagai pusat pemondokan santri putri, dibutuhkannya suasana tenang, damai dan nyaman yang memungkinkan terlaksananya program Tahfizh Al-Qur'an secara maksimal, efektif dan efisien. Akhirnya pada tahun 2010, mulailah dibangun gedung asrama putri yang letaknya tidak berjauhan dengan kediaman ketua yayasan tepatnya di Jalan Swadaya Lorong Pinang Raya IA No. 44/80 RW 002 RT 001 Kelurahan Talang Aman Kecamatan Kemuning Palembang. Gedung asrama ini dibangun di areal seluas  $\pm 1000 \text{ m}^2$

---

<sup>2</sup> Dokumentasi PPTQP Al-Lathifiyyah Palembang, dikutip pada tanggal 05 Juli 2018

dan dikerjakan dalam waktu 210 hari. Pada tanggal 20 Maret 2012, asrama putri Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Putri Al-Lathifiyyah diresmikan langsung oleh Wali Kota Palembang, Ir. H. Eddy Santana Putera, MT. Gedung tiga lantai tersebut dibangun oleh Kemas H. Halim serta donatur lainnya.<sup>3</sup>

Pembangunan pondok pesantren Tahfidzul Qur'an putri Al-Lathifiyyah ini telah mendapatkan izin operasional pondok pesantren dan setelah dilakukan renovasi secara berkala terhadap gedung dan sarana prasarana maka sekarang dapat dilihat keadaan pondok pesantren sebagai berikut:<sup>4</sup>

1. Nama : Tahfidzul Qur'an Putri Al-lathifiyyah
2. Nomor statistik : 510016710009
3. Alamat : Jl. Swadaya, Ir. Pinang Raya, IA No.44/80 RT 02 RW  
01 Kel/des. Talang Aman, kecamatan. Kemuning, kota. Palembang
4. Tanggal berdiri : 2012
5. Nama yayasan : Tahfidzul Quran Al-Lathifiyyah

#### **B. Visi, misi, dan tujuan Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Putri Al-Lathifiyyah Palembang**

Dalam mengembangkan program Tahfizh Al-Qur'an, Pondok Pesantren Al-Lathifiyyah memiliki visi dan misi yang harus dijalankan. Visi dan misi tersebut yaitu sebagai berikut<sup>5</sup>:

- 1) Visi

---

<sup>3</sup> Dokumentasi PPTQP Al-Lathifiyyah Palembang, dikutip pada tanggal 05 Juli 2018

<sup>4</sup> Dokumen pesantren Al-Lathifiyyah Palembang, dikutip pada tanggal 06 Juli 2018

<sup>5</sup> Dokumentasi PPTQP Al-Lathifiyyah Palembang, dikutip pada tanggal 05 Juli 2018

Visi Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Putri Al-Lathifiyyah adalah: Menjadikan Al-Qur'an sebagai pedoman hidup untuk meraih kebahagiaan dunia dan akhirat.

## 2) Misi

Misi Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Putri Al-Lathifiyyah adalah:

- a. Mencetak generasi Qur'ani yang bermanfaat bagi agama, nusa, dan bangsa.
- b. Membumikan dan mensyiarkan Al-Qur'an dalam kehidupan masyarakat.

## 3) Tujuan

Tujuan Pondok Pesantren Tahfizhul Qur'an Putri Al-Lathifiyyah adalah sebagai berikut:

- a. Membentuk insan fashih dalam membaca Al-Qur'an.
- b. Menciptakan generasi yang mampu memahami Al-Qur'an.
- c. Menciptakan generasi yang mampu mengamalkan Al-Qur'an dalam kehidupan sehari-hari.

## **C. GAMBARAN UMUM OBJEK PENELITIAN**

Pada dasarnya pondok pesantren putri Al-Lathifiyyah digunakan sebagai sarana untuk menimba ilmu agama khususnya ilmu atau pemahaman tentang Al-qur'an. seperti halnya pondok pesantren lain yang berlandaskan Alquran dan hadits dalam kehidupan sehari-hari, yang akhirnya membentuk insan yang patuh dan taat pada Allah Swt., serta mengikuti sunah Rasul Saw yang baik dan benar. Pondok Pesantren Putri Al-Lathifiyyah ini terletak di

jalan Swadaya lorong Pinang Raya IA No, 44/80 RT 02 RW 01 kelurahan Talang Aman kecamatan Kemuning Palembang.

Pesantren Al-Lathifiyyah lokasinya sangat strategis, dimana jarak antara pondok pesantren dengan jalan raya tidak terlalu jauh, sehingga memudahkan transportasi dan memberikan kenyamanan dan ketentraman serta memberikan kesan yang baik bahwa situasi dan kondisi pondok pesantren jauh dari suara-suara kebisingan kendaraan dan polusi udara yang dapat mengganggu konsentrasi santri yang menghafal Al-Quran,

#### **D. Struktur Kepengurusan Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Putri Al-Lathifiyyah Palembang**

Struktur kepengurusan inti Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Putri Al-Lathifiyyah Palembang<sup>6</sup>:

Penasehat : Dra. Hj. Mursyidah, M.Pd.I  
Hj. Syartifah Sya'ban

Pembina : Hj. Lailatul Mu'jizat, S.Ud  
Hj. Minta Faridati, S.H.I  
Dr. Hj. Siti Komariyah Hildayanti, STP, MM

Ketua : Hj. Rif'atul Khoiroh, S.Ud

Wakil Ketua : Nyayu Zahrotul Hayah, S.S

Sekretaris : Rohama, S.Sos.I

Wakil Sekretaris : Elviana India Sintadewi

---

<sup>6</sup> Dokumentasi PPTQP Al-Lathifiyyah Palembang, dikutip pada tanggal 05 Desember 2018

Bendahara : Inayatus Sofiyah

Bidang Pendidikan : Siti Suharti  
Fitriana, S.Ag  
Lita Febrianti, S.Pd  
Fitriani, S.Ag

Bidang Humasy : Melly Yuliza  
Hj. Erlin, S.Ag  
Nur Lasni Pantriana, AMAK  
Nyayu Zianatul Khoiriyah

#### **E. Keadaan Ustadz, Ustadzah, Pegawai Dan Santriwati**

##### 1) Keadaan Ustadz Ustadzah

Ustadz dan ustadzah di Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Putri Al-Lathifyyah Palembang berjumlah sembilan belas orang. Untuk memperoleh gambaran lengkap mengenai keadaan ustadz dan ustadzah, peneliti akan kemukakan melalui tabel berikut ini:

**TABEL I**  
**KEADAAN USTADZ DAN USTADZAH**

<b>Nama</b>	<b>Jabatan</b>	<b>Mata pelajaran</b>	<b>Pendidikan terakhir</b>
KH. Kgs. A. Nawawi Dencik, Al-Hafizh	Pembina Yayasan	Tahfidz	
Ustadzah Hj. Lailatul Mu'jizat, S.Ud., Al-Hafizhah	Pembina Pesantren dan Penyimak	Tahfidz Dan tajwid	S2
Ustadz H. Ahmad Tarmidzi Muhaimin, S. Pd. I, Al-Hafizh	Penyimak	Tahfidz	SI

Ustadzah Hj. Minta Faridhati, S. Ag., Al-Hafizhah	Penyimak	Tahfidz	SI
Ustadz Kgs. Abdur Rasyid Siddiq Al-Hafizh	Penyimak	Tahfidz	MA
Ustadzah Hj. Rifatul Khoiroh, S.Ud., Al-Hafizhah	Pimpinan dan penyimak	Tahfidz	SI
Ustadz H. John Supriyanto, MA, Al-Hafizh	Pengajar Kitab	Adab Hamalatil Qur'an	S2
Ustadz H. Farhan Sulhani Al- Hafizh	Penyimak	Tahfidz	SI
UstadzH. Syarif Chumas As- Syawaly. S.Th. I	Pengajar Kitab	Adab menuntut ilmu	SI
Ustadz Lukman Hakim Husnan, S. Fil. I	Pengajar Kitab	Tafsir	SI
Ustadzah Hj. Dewi Maliha Masruroh	Pengajar Kitab	Fiqh	SMA
Ustadz H. Amiruddin	Pengajar Kitab	Hadits	
Ustadzah Siti Munawaroh, S.Th. I, Al-Hafizhah	Penyimak	Tahfidz	SI
Ustadzah Siti Suharti, Al- Hafizhah	Penyimak	Tahfidz	SMA
Ustadzah Melly Yuliza Al- Hafizhah	Penyimak	Tahfidz	SMA
Ustadzah Rohama, S.Kom.I, Al-Hafizhah	Penyimak	Tahfidz	SI
Ustadzah Fitriana, S.Ag., Al- Hafidzhah	Penyimak	Tahfidz	SI
Ustadzah Fitriani, S.Ag., Al- Hafidzhah	Penyimak	Tahfidz	SI
Ustadzah Lita Pebrianti, S.Pd., Al-Hafidzah	Penyimak	Tahfidz	SI

Sumber data : Dokumentasi PPTQP Al-Lathifiyya Palembang

## 2) Keadaan Pegawai

Dalam rangka menjalankan kegiatan maka tidak akan terlepas dari peran pegawai. Pegawai di Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Putri Al-Lathifyyah Palembang berjumlah empat orang. berikut Daftar pegawai Pondok Pesantren Tahfidzul Quran Putri Al-Lathifyyah Palembang.

**TABEL II**  
**DAFTAR PEGAWAI**

No	Nama	Pegawai
1.	Rozi	Driver
2	Dedy	Penjaga asrama
3	Cik Pau	Juru masak
4	Cik Rum	Juru masak

Sumber data : Dokumentasi PPTQP Al-Lathifyyah Palembang

## 3). Keadaan Santriwati

Adapun keadaan santriwati Pondok Pesantren Al-Lathifyyah Palembang pada saat penelitian berjumlah 140 santri mukim yang tercatat sebagai santri yang aktif dalam mengikuti kegiatan menghafal Al-Quran.<sup>7</sup>

## **F. Aktivitas Pembinaan Dan Pendidikan**

Adapun aktifitas dan pendidikan yang dilaksanakan di pondok pesantren putri Al-Lathifyyah Palembang antara lain<sup>8</sup>:

---

<sup>7</sup> Wawancara dengan Elvi sekretaris pesantren Al-Lathifyyah, pada tanggal 05 Juli 2018

<sup>8</sup> Dokumentasi PPTQP Al-Lathifyyah Palembang, dikutip pada tanggal 05 Juli 2018



1. Program pokok berupa tahfidz al-Quran, yakni menghafal al-Quran berdasarkan mushaf Utsmani dari juz 1 hingga juz 30 sesuai dengan klasifikasi program, 1 juz, 5 juz, 20 juz dan 30 juz.
2. Program penunjang berupa program pendidikan dan pelajaran tafsir Al-Quran, kajian ilmu-ilmu Al-Quran, Hadist, Fiqh, Akidah Akhlak dan lain-lain.
3. Program pelatihan ilmu kemasyarakatan antara lain *khatm* al-Quran (khataman al-Quran 30 juz), *muhadharah* (latihan ceramah), *naghom* (seni baca al-Quran), *qira'at sab'ah*, *barzanji*, *diba'an*, latihan memimpin prosesi pembacaan Yasin, tahlil, doa dan sebagainya.

#### **G. Sarana Dan Prasarana**

Sarana adalah segala sesuatu yang digunakan secara langsung untuk mencapai tujuan pendidikan, sedangkan prasarana adalah segala sesuatu yang dapat digunakan secara tidak langsung. Salah satu yang diperlukan untuk meningkatkan mutu pendidikan adalah sarana prasarana guna membantu proses pembelajaran, untuk menunjang kelancaran kegiatan pembelajaran diperlukan sarana dan prasarana. lingkungan pondok pesantren yang baik dan menyenangkan akan dapat menambah kegairahan peserta didik dalam belajar, untuk itu dalam bagian ini peneliti akan memaparkan sarana dan prasarana yang dimiliki pondok pesantren Putri Al-Lathifiyyah Palembang. Gedung pondok pesantren putri Al-Lathifiyyah Palembang merupakan bangunan permanen, dimana sarana prasarana yang memadai yaitu dapat dilihat dari tabel berikut:

**TABEL III****DATA SARANA DAN PRASARANA PONDOK PESANTREN TAHFIZHUL****QURAN PUTRI AL-LATHIFIYYAH PALEMBANG**

<b>No</b>	<b>Fasilitas</b>	<b>Jumlah</b>	<b>Keterangan</b>
1	Kantor	1	Baik
2	Mushola	1	Baik
3	Tpa	1	Baik
4	Kamar santri	6	Baik
5	Kamar ustadzah	1	Baik
6	Koperasi	1	Baik
7	Mobil pesantren	1	Baik
8	Motor pondok	2	Baik
9	Wc umum	14	Baik
10	Kamar mandi	23	Baik
11	Gudang	2	Baik
12	Rak sepatu	3	Baik
13	Lemari	160	Baik
14	Kipas angin	8	Baik
15	Meja TPA	100	Baik
16	Ambal	7	Baik
17	Karpet	4	Baik
18	Meja	2	Baik
19	Kursi	9	Baik
20	Kursi tamu	4	Baik

21	Sapu	25	Baik
22	Pel lantai	25	Baik
23	Ganset	1	Baik
24	Kotak sampah	16	Baik
25	Tedmond	8	Baik
26	Papan tulis	3	Baik
27	Speaker	3	Baik

Sumber data : Dokumentasi PPTQP Al-Lathifiyyah Palembang

Sarana dan prasarana di pondok pesantren putri Al-Lathifiyyah sudah lengkap dan mencukupi, hanya terdapat kekurangan belum adanya ruang unit kesehatan santri (UKS).<sup>9</sup> Akan tetapi koperasi menyediakan beberapa obat yang biasanya dibutuhkan santri selain itu pesantren Al-Lathifiyyah juga dekat dengan pusat kesehatan masyarakat (Puskesmas).

---

<sup>9</sup> Wawancara dengan Elvi sekretaris pesantren Al-Lathifiyyah, pada tanggal 05 Juli 2018